

leur produits dans d'excellentes pages qui resteront.

Avec l'encouragement qu'il a droit d'espérer, M. Baillargé continuera son travail, le rendra plus complet, plus copieux et, grâce à lui, le peuple Canadien français pourra oublier moins vite le nom de ses écrivains et de ses penseurs, et l'étranger connaîtra par une lecture de quelques heures le mouvement littéraire chez nous.

LE CANADA.

Pour un travail original, celui-ci en est un. Nous dirons davantage : c'est un travail qui rendra d'incontestables services aux auteurs en faisant connaître leurs œuvres.

Jusqu'ici, ce rôle était dévolu à la presse, et celle-ci, il faut bien le confesser, versait un peu trop complaisamment dans le genre laudatif.

La critique de l'abbé Baillairgé est plus approfondie, plus indépendante, ne perdant point pour cela son caractère d'impartialité. M. Baillairgé étudie chaque ouvrage à son mérite, et ses appréciations sont toujours bien motivées.

L'ÉVÈNEMENT.

Blocs de musique et Alphabet de Gustave Smith

Puisqu'il faut à l'enfance des jouets, offrons-lui de préférence, les plus intelligents et les plus instructifs.

Tous connaissent ces blocs coloriés au moyen desquels les bambins apprennent, tout en s'amusant, les premiers éléments de lecture. Notre éminent confrère, M. Gustave Smith, a eu l'excellente idée de

faire servir ce jouet aussi populaire que peu dispendieux à l'enseignement simultané de l'alphabet et de la musique. Les blocs représentent sur deux faces les lettres, les signes de ponctuation et les chiffres, et sur les quatre autres ; la *portée*, les *clefs*, les notes et leurs figures diverses, les *silences* et autres signes de lecture musicale.

Avec le secours d'une méthode de piano quelconque ou d'un simple solfège, la mère de famille pourra disposer ces blocs dans l'ordre nécessaire pour communiquer à son petit enfant les premières notions d'un art qui semble être devenu l'accessoire obligé de toute éducation.

La combinaison de tous ces caractères dénote, malgré leur apparente simplicité, beaucoup de travail et de calcul. Nos félicitations à l'ingénieux inventeur qui a déjà tout contribué au progrès de l'art en ce pays.

R. OCT. PELLETIER.

Montréal.

JOLIETTENSIA.

Le Rév. M. J. Soumis, autrefois curé à Franklin passe à la cure de Notre-Dame de Minneapolis. Nos félicitations. Sa nouvelle adresse est celle-ci : 18, 2nd St. S. E. Minneapolis.

Congrégation de la Ste Vierge : Président X. Magnan ; 1er ass. O. Léveillé ; 2em ass. X. Dansereau.

Le Rév. F. Champoux est chargé du boire et du manger. Il y a plus d'une réforme à l'horizon dans la région du chaudiéron.

M. M. T. Dion et Silvio Pelletier ont été reçus médecins.

Le 20 mai, au soir, on répètera, au Collège, le *Chevalier du Temple*. On jouera de plus l'opérette : *A Clichy*.